

## **A Universidade Medieval. (La Universidad Medieval)**

ULLMANN, Reinholdo Aloysio: A Universidade Medieval. (La Universidad Medieval). EDIPUCRS, Porto Alegre (Brasil), segunda edición revisada y aumentada 2000. 486 pp.

---

Las universidades medievales significaron el comienzo de una institución que aún hoy sigue ocupando un puesto de primer rango en el mundo contemporáneo. El profesor Ullman ha investigado a fondo el tema. Sin duda es uno de los mejores libros que se han publicado sobre la universidad medieval, investigada desde sus principales perspectivas. Para caer en cuenta de la riqueza que contiene este libro, basta enunciar los títulos de los 17 capítulos en que se divide: «La Edad Media y sus escuelas»; «El método de enseñanza en las escuelas medievales»; «Pre-universidades (escuelas de Confucio, Pitágoras, Platón, Aristóteles, etc.)»; «El origen de las universidades medievales»; «La universidad de Bolonia»; «La universidad de París»; «Facultades de medicina en el medievo»; «Los alumnos y los profesores en las universidades medievales»; «Disputa de las cátedras de teología en París»; «Crisis filosófica y teológica en las universidades medievales»; «Philosophia ancilla theologiae»; «Las universidades en la Península Ibérica»; «Las universidades del otoño de la Edad Media (universidades creadas en los siglos XIV y XV)»; «La reforma protestante y las universidades»; «La reforma católica y la actividad intelectual de los jesuitas»; «El humanismo en el medievo»; y «La importancia de las universidades medievales».

---

Publicado en Ciudad Redonda

[www.ciudadredonda.org/articulo/a-universidade-medieval-la-universidad-medieval](http://www.ciudadredonda.org/articulo/a-universidade-medieval-la-universidad-medieval)